

hemos dedicado más a los problemas económicos que a los humanos; por ejemplo, a los de la formación permanente y a los de la movilización de la juventud a través del "Servicio nacional". De hecho, la prioridad de las prioridades se ha dado a la Educación nacional. El plan cuatrienal prevé que en mil novecientos sesenta y tres el ochenta

por ciento de los niños estén escolarizados en la primaria, que los efectivos de las escuelas secundarias pasen de ochenta y cinco mil a cuatrocientos veinte mil alumnos y que veinticinco mil estudiantes frecuenten los establecimientos de enseñanza universitaria. El plan prevé asimismo la multiplicación de los institutos tecnológicos.

E. E. U. U.

EL VOTO A REACCION

El 27 de enero un avión «jet» de las fuerzas armadas de los Estados Unidos voló sin cargas ni pasajeros hasta San Juan de Puerto Rico y recogió a bordo al cronista republicano Barrym, que pasaba allí sus vacaciones. Continuó vuelo hasta Managua, Nicaragua, donde recogió al congresista Blackburn, también republicano. Llevó a ambos a Washington, donde pudieron votar contra una Ley que había sido vetada por el Presidente Nixon, y fueron devueltos el uno a sus vacaciones, el otro al congreso internacional celebrado en Managua en el que participaba. El congresista Pepper, que también estaba en Managua,

no fue convocado para el vuelo. Para poder votar a favor de la Ley y, por lo tanto, en contra del Presidente, tuvo que pagarse por su cuenta el billete de ida y vuelta en avión. El hecho de que quienes voten por Nixon sean transportados gratuitamente por aviones militares y los que voten en contra tengan que habilitarse sus propios medios ha causado un cierto escándalo. La Ley suponía la adjudicación de 19.700 millones al Departamento de Salud, Educación y Bienestar y al Departamento de Trabajo para la lucha contra la pobreza. Nixon se había opuesto por considerar que ese gasto provocaba la tendencia inflacionista.

AGNEW LANZA EL NEORRACISMO

El vicepresidente Agnew mantiene, dentro de la administración política de los Estados Unidos, el papel de la extrema derecha. El Gobierno parece ofrecerle a la crítica de la prensa —con la que combate ferozmente— y de la opinión pública, pero le utiliza como propugnador de unas tesis que luego se ve «forzado» a asumir. Agnew es combativo, dialéctico y utiliza con sabiduría unas fórmulas de lógica aparente. Su última actuación tiene un carácter de neorracismo. Defiende la «igualdad» de oportunidades para blancos y negros en los centros de enseñanza y estima que únicamente las pruebas de aptitud deberán determinar quiénes ingresan y quiénes no. Mediante las pruebas de aptitud se determinará quiénes son capaces de aprender y de enseñar mejor. Esta es una «discriminación» —dice—

que debe considerarse como «leal para con una sociedad libre». Un médico, un arquitecto, serán elegidos por su capacidad para curar o para construir, y no por su pertenencia a una raza que ha de ser «protegida». El resultado de esta pretensión de la discriminación de aptitudes sería que la raza negra, inferiorizada durante siglos, no tendría acceso a la cultura, y la diferencia continuaría ampliándose. La tesis contraria a la de Agnew es la de enseñanza abierta. La discriminación por la aptitud no se produciría como requisito previo para la matrícula, sino por la clásica separación entre buenos y malos alumnos a lo largo de todo el ciclo de enseñanza. A los partidarios de la matrícula abierta, el vicepresidente Agnew les considera «destruidores, desde la extrema izquierda, de la libertad académica» y «supersticiosos sofisticados».

Checoslovaquia UN GARAUDY CHECO

«En Praga, donde los prisioneros políticos son ya numerosos, se esperan, en los próximos días, grandes procesos políticos. El propio Dubcek será juzgado». El diplomático que prevé tan sombrío porvenir es el señor Ivo Fleischmann, consejero cultural en la Embajada de Checoslovaquia en París, que acaba de solicitar asilo político en Francia.

Si para tomar su decisión ha escogido el momento en que se cele-

braba el XIX Congreso del partido comunista francés, es porque se ha sentido «abandonado» por sus amigos del P.C.F., de acuerdo ahora con la línea de Husak, y porque desea emplear en adelante todas sus fuerzas con el fin de que los intelectuales franceses lleguen a tomar conciencia de lo que verdaderamente está pasando en Checoslovaquia.

Comunista militante, piensa como Garaudy «que ya no es posible ca-



—Lleva cilicio, pero, eso sí, con las púas de oro.